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最近よく大きな台風が来ると言われていますが 

去年のような、また千葉県のような被害の大きな台風が 

西日本に来ないは有難いことです 

しかし千葉県の方たちは長い間の停電や途方にくれる程の被害を受け 

心身ともに疲労がピークに達していることでしょう 

去年は和歌山や大阪も被害が大きく 

家が壊れ、車がひっくり返り、信号が機能出来ず 

停電にもなりましたが、千葉は停電復旧までに 2週間以上かかり 

県もそうですが、関電は仕事が早いな…と感心しました 

多額の金銭受領が問題になっていますが 

私たちには普通に生活できる環境が最優先ですから 

千葉の方たちも早く落ち着いてほしいと願います 

…が、地球温暖化の影響でこれからの台風は大きく強いそうです 

南海トラフに去年の 21 号のような台風 

不安になりますね… 

でも今年も残り僅かですから元気を出していきましょう!! 

 

 

～10 月掲載内容～ 

 

*現在、注目する国々の状況 

*インドネシア 

*私には判らない 

*韓 国 

*あいちトリエンナーレ 

*実効為替 
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現在、注目する国々の状況現在、注目する国々の状況現在、注目する国々の状況現在、注目する国々の状況    

【米国】 

 政的ジョー・バイデン前副大統領とその息子に関する捜査協力をウクライナのゼレンスキー大統

領に依頼し圧力を掛けたとの疑惑から、下院がトランプ大統領の弾劾に向けた正式調査を開始する

と表明、トランプ大統領はロシアゲートや元不倫相手への口止め料支払いなど、これまで数々のス

キャンダルを乗り切ってきました。ホワイトハウスに出向していた CIA(中央情報局)職員の内部告

発で、トランプ氏とウクライナのゼレンスキー大統領の電話会談に関しての問題が注目です。 

 また、サウジ石油施設攻撃に関して、米国はイランが関与、いや違うとイラン…日本は極めてイ

ランと近く果たしてどうなるのか…これも注目です。 

参考） 

 米国憲法によれば「反逆罪、収賄罪その他の重大な罪または軽罪」を理由として大統領を解任(弾

劾)することができるとしています。 

 

【英国】 

 ジョンソン英首相は 9月 25 日に再開した下院で最高裁が首相による議会の長期閉鎖を違法、無

効と断じたことを巡り、「裁判所が政治問題に口を出すのは間違いだ」とする声明を発表、10 月末

には恵右(欧州連合)の同意を得られなくても離脱と表明しています…これも注目。 

【中国】 

 中国建国 70 周年記念、安倍首相の祝賀ビデオメッセージが中国の CCTV で大写しされました。果

たして共産党一党支配が永久に続くものであるのか…長引く景気減速と対米貿易戦争により共産

党創立 100 周年は暗いムードで、2049 年の建国 100 周年は共産党一党支配が続いているのかが注目

です。 

【韓国】 

 韓国経済は沈むばかり…これも文大統領のなせる業、その上に得体の知れぬ疑惑の玉ねぎ男こと

曹国(チョグク)をこともあろうか法務大臣がこんなことで韓国ではどうなっていくのか注目です。 

 

インドネシアインドネシアインドネシアインドネシア    

 インドネシアの首都ジャカルタに外国人実習生の送り出し機関を選定するために出張してきま

した。アクセスは関西空港からインドネシアのジャカルタへの直行便はガルーダインドネシア航空

1社のみで私と元大手商社に勤めていた顧問も同行しました。顧問はインドネシア語がネイティブ

かと思われるほど堪能です。筆者は今回の外国人実習生の送り出し機関との話以前にインドネシア

には数回行っています。 

【国旗・国章】    

 

 

 

 国旗は上部に赤、下部に白の 2色で構成された長方形で縦と横の比

率が 2：3です。モロッコ国旗とポーランド国旗に似ているものの縦横

比率や配置などが異なります。国章は「ガルーダ・パンチュシラ」と

呼ばれ、ガルーダはインド神話に登場する伝説上の鳥でヒンズー教の

ヴィシュヌ神の乗り物と言われています。鷹のようですが尾の付け根

の羽毛は 19 枚、首の羽毛は 45 枚で尾の羽毛は 8枚、翼の羽毛は左右

それぞれに 17 枚ずつあり、これは 1945 年 8 月 17 日の独立宣言した数

字を表しています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【ヴィシュヌ神】 

 ヒンズー教の神ですが、インドネシア人の大半が現在イスラム教です。 

  

【概況】 

①面積：約 192 ㎢ 日本の約 5倍 

②人口：約 2.55 億人(2025 年インドネシア政府統計)、人口密度 124 人/㎢ 

③ＧＤＰ：1016 兆 USD、1 人当たりＧＤＰ3.846USD、ちなみに日本は 39.306USD 

④経済成長率：5.1％(2015 年) 

⑤首都：ジャカルタ(人口 1,017 万人：2015 年 インドネシア政府統計) 

⑥大統領：ジョコ・ウィドド大統領 

⑦民族：大半はマレー系(ジャワ人、スンダ人など約 300 の種族がある) 

⑧言語：公用語インドネシア語、実際は 500 以上の言語が話されている 

⑨宗教：イスラム教 87.21％、キリスト教 9.87％(プロテスタント 6.96％、カトリック 2.91％)、

ヒンズー教 1.69％、仏教 0.72％、儒教 0.05％、その他 0.50％ 

⑩独立：1945 年 8 月 17 日、承認 1949 年 12 月 27 日 

⑪通貨：ルピア(IDR) 1 ルピア=0.0076 円 

⑫時差：日本とは－2時間 

⑬㏄ TLD：「.id」…国別コードトップレベルドメインは国名コードに基づくドメインで、日本の「.jp」

にこれにあたります。 

⑭国番号：62 

【地図】 

 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

 地図と見てみるとマレーシア、シンガポールの下(南)の赤道直下に位置していることが分かりま 

すが島ばかりですね。調べている最中に島の数が減っているそう…島が消滅する!? 

 2006 年の政府の発表では 17,504 島でしたが現在は 13,466 島、これまで名前の付いていない島が 

多くあり 2013 年に全島に名前をつけたとの事。政府は島の数について「国際法とは異なる数え方 

をしていた」と説明、国連海洋法条約第 121 条での島の定義は①自然に形成された陸地②水に囲ま 

れている③高潮時でも水面上にある…と定義。以前の調査では満潮時に水没するものや岩礁、砂州 

も数えていたといいます。島数世界 2位のフィリピンは 7,109 なのでインドネシアの 1位の座は揺 

るぎません。因みに日本の島数は 6,852(海岸線が 100m 以上の島) 

 

【各島の紹介】 

 インドネシアにはバリ島をはじめ観光名所が沢山ありますので他の島も紹介してみましょう。 

①ジャワ島 

 言わずとい知れたジャワ島には首都のジャカルタがあり、人口は 1億 2,400 万人で世界一の人口

を有する島で人口密度も 981/㎢と高いです。 

  

開発途上国とは程遠い近代的なビル群です (現在のジャカルタの様子) 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

車が多くいつでも混み合っており、ベトナムには負けますがオートバイが多いです 

下の写真は海抜が低く沈んでおり、このために首都を移転する計画があります。 

  

 

【首都の移転計画】 

 首都の移転計画は決して新しいものではありません。初代スカルノ大統領が 1957 年に検討課題

としてきたものです。人口 1,000 万人超のジャカルタは湿地にあり毎年最大で約 17 ㎝沈んでおり、

一部では毎年 25 ㎝ずつ沈んでいます。このままでは 2050 年までにジャカルタ北部の 95％は海に沈

むという推測も出ていますが、これには沢山の問題があり首都をカリマンタン島(別名ボルネオ島)

の東カリマンタンに移す計画なのです。詳しい移転先はクタイ・カルタネガラ県と北プナジャム・

パスール県にまたがる余り開発の進んでいない地域だと言われていますが、当たらしい首都の名前

は未だ決まっていません。 

 首都ジャカルタは深刻な大気汚染に苦しみ、多くの川と海が合流する海岸に位置しているために

洪水の危機にも晒されています。満潮時に海水が氾濫する危険性、広大な土地を舗装したために都

市部に降った雨水を排水することも難しく大規模な洪水被害にも悩まされているのです。 

 ジャカルタのような土地では海や川から流れてきた堆積物が自然に積もって圧縮されていき、地

表の全ての建物やその他の構造物の重量が堆積物を少しずつ圧縮するように作用し、ジャカルタの

地下には水を汲み出せる帯水層が形成され、この帯水層から過剰に水を汲み上げるために帯水層の

水位が数十メートルも低下するのだそうです。帯水層の水が堆積物と共に地上を支えていたのです

が、地下水を過剰に汲み上げる事で帯水層の水が減り地上の重みに耐えきれずに沈下するという事

ですね。 

 新しい首都の建設工事は 2021 年からスタートし、完全な首都の移転はインドネシア独立 100 周

年である 2045 年に行われるとの事。ちなみに首都移転の予算は 486 ルピア(約 3兆 6000 億円)に達

する見込みです。世界で最も人口の多い地域で首都の移転とは…大変な事になりそうですね。 
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【遺跡群】 

 インドネシア人の大半が現在進行しているイスラム教(回教)とは異なりますが、仏教遺跡やヒン 

ズー教遺跡があります。 

  

世界最大級の仏教寺院、ボルブドゥール寺院 ヒンズー教、プランナバン寺院 

 

参考） 

 イスラム教は唯一神教で偶像崇拝を徹底的に排しています。神への奉仕を重んじ信徒同士の相互 

扶助関係や一体感を重んじる点に大きな特色があるとされています。 

 

②ロンボク島 

 ロンボクとはインドネシア語で「唐辛子」という意味を持ち、人口 270 万人のバリ島の東側にあ 

る島です。 

  

インドネシアベストビーチ 

③スマトラ島 

 19 世紀までは北部にアチェ大国が存在しましたが、オランダによって征服されました。戦後イス 

ラム共和国建設の流れを強めアチェ王国の流れを汲む武装勢力自由アチェが分離独立を求め、イ 

ンドネシア軍と戦闘を行っていましたが 2005 年に集結しました。 

インドネシアでは最も早くイスラム教を受入れた場所です。 
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④カリマンタン島 

 カリマンタンとはインドネシアとマレーシア、ブルネイにまたがるボルネオ島の呼称で、インド

ネシア領の面積の 73％、人口 69.5％を占めています。 

  

 他に大きな島はスラウェシ島、スンバ島などがあります。 

 

【交通事情】 

  

 ジャカルタは酷い交通渋滞ですね。これは朝の交通ラッシュ時だけではなく常時写真のように渋

滞が続いています。先日の出張の際も飛行場から市内、市内での移動には写真同様激しい渋滞に見

舞われました。毎日毎日こんな渋滞ではたまったものではないですね！ 

 さて、概況はこれくらいにして出張報告をしましょう。 

 

(1)送出し機関選定の基準 

 ①出身地 ③教育期間 ⑤日本語教育の講師 
⑦実習生から徴収する費用 

②募集倍率 ④送出しの延べ人数 ⑥得意とする業種 

 上記の項目を実際に送出し機関に行って調査して確かめます。 

 

(2)インドネシア人の特徴…島が多く人種も違い一概には言えませんが傾向として挙げています。 

①単純な作業に関して根気よくやり、単純な繰り返しに強い…言い換えると日本人の若者はカッコ

いい職業に憧れて汚れたり疲れる事を嫌うのに対して、つまらぬ仕事でも一生懸命にする。 

②手先が器用、むしろ日本人より器用だと言われています。 

③事務系でも質が良いと言われる一方、計算力の弱さがあり複雑な作業には問題が発生する率が高

く長時間の緊張には耐えられない。 

④結果の確認及び報告の欠如があり命令に対する反復、自分が命令された事を人に任せ結果を確認

しない場合が多い。 

⑤計画性、企画性の不足か、頭を働かせて仕事が早く終わるという工夫がない。 

⑥従業員が自分の分担にだけ関心を持つが、日本人は個人の分担なしで全体を見ることを好むのと

対照的。自分の事だけやれば良いという傾向があります。気を利かせてやるのではなく、時間が

あっても与えられた仕事しかせず、自分の領域を守り他の仕事を手伝うのを嫌う傾向がある。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

起立しているのは失敗して立たされている。 

 

ロールプレイングを日本語で行っている。 

 

【対日感情】 

 ミャンマーに劣らず非常に親日です。 

 それはインドネシアがオランダから独立する際に援助した事によるもので、一言に援助と言って

も命を懸けた先人達の誠です。 

 1942 年 3 月、突然ジャワ島に日本軍が攻めてきたことから始まります。それまでオランダ植民地

政庁はインドネシア人にとって絶対的な力を持っていたので日本軍が攻めてきたとしても微動だ

にしないものだと思われていました。数日もしないうちにオランダ植民地政庁は日本軍に降伏し、

インドネシア総督のチャルダは逮捕され、町にいたオランダ人たちも逃亡しました。 

 日本軍はまず、第一に幽閉されていた独立運動の指導者スカルノ・ハッタ(初代副大統領)を開放

し、インドネシア側代表とし、次にイスラム教に対する誓約を撤廃しマシュミ(インドネシア回教

連合会)を作りイスラム教の指導者たちが直接話を出来るようにしたのです。 

 日本軍のやった事で 3番目に注目すべきことは、インドネシアの教育に力を入れた事でしょう。

これはオランダと大変な違いで、オランダはインドネシアに愚民政策を取っており、オランダ人は

教育をさせて反抗する事を恐れていたのです。日本軍がオランダ語を禁止する一方、日本語、唱歌、

教練を教育する以外何も規制をしませんでした。 

 バンドン市に属するプリアンガン州の内政部長として姉歯準平が赴任、インドネシアにやってき

た目的はインドネシアの独立を支援する事でした。 

～感想～ 

 

 ちょっとビックリしましたね。それは筆者が幼

少の頃に小学校や中学校で失敗するとよく立たさ

れたものですが…ある送出し機関では軍隊式に立

たせたり、直立不動の姿勢で大きな声で日本語を

話す練習をしていました。また他の送り出し機関

では病気になった人が助けを求めるロールプレイ

ングを同じく日本語で行っていました。この迫力

たるものには相当な気迫があり、実習生と先生は

必死でした。 

 

 日本語検定について送出す時には日本語検定を

何級で出しているのかと聞いたところ、4級との返

事が返ってきましたが、これは話すのが 3級で書

くのが 4級であろうと感じました。書くのが 4級

なのは漢字のせいですが中国以外は苦手でしょう

ね！ 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日本軍人はインドネシア人に愛国心を教え、これを学んだナチールは独立後の首相となり、ルビ 

スの青年道場での同期生スハルトは第 2大統領となりました。 

 

独立記念塔 

 1945 年に日本軍が降伏した 2日後の 8月 17 日に、後の正副大統領スカルノとハッタは急遽イン

ドネシア独立を宣言します。しかしオランダは再植民地化しようと軍隊を送り込みインドネシアは

4年 5ヶ月もの独立戦争を戦わなければなりませんでした。この中心となったのが日本軍によって

鍛えられた義勇団でした。日本軍は彼らに大量の武器を渡し、千人～2千人の日本兵が独立軍に身

を投じて一緒に戦い、そのうちの 400 名ほどの人々が戦死しました。 

 

  

国立墓地 宮原さんと安倍首相 

  

インドネシアのカリバタ英雄墓地は大東亜戦争終結後のインドネシア独立戦争を戦った軍人や、

国家に多大な功績を残した政治家などが特別に埋葬される国立墓地です。7,000 柱以上の英雄の中

には 27 柱の皇軍兵士も含まれています。 

 宮原永治さんは祖国から来た首相の墓参をどのような想いで見守っていたのか…宮原さんが旧

日本軍との関係を断って 62 年の歳月が流れています。 

 少し長くなりましたが、インドネシア人は親日である事がお分かり頂けたのではないでしょう

か? オランダから独立する事に命を張って援助した…これが今でも親日として続いているのです。 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【観光】 

(ボゴール植物園) 

 ボゴール植物園は首都ジャカルタから高速道路を使って南下すること 1時間、園内は広く熱帯植 

物や変わった植物が沢山ありました。 

 

 

 

ハネフクベという蔓性の植物 
上のハネフクベという植物が実をつけ開

花し、モミジの実みたいに風で飛んでいく 

 

  

 この木はちょっとヤバい毒の木です。この樹液を吹き矢や弓の矢じりに付けて放つと死に至る毒

の木です。右に人はこの植物園の偉いさんで特別に教えてもらいました。この他に世界で一番太い

竹、蓮、蘭など熱帯地方にしか見られない植物が沢山ありました。植物に興味のある方は是非行っ

てみて下さい!! 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

私には判らない私には判らない私には判らない私には判らない    

 週刊ポスト「嫌韓」ではなく「断韓だ!」「厄介な隣人にサヨウナラ」という特集を組み、9月 2 

日発売の 9月 13 日号の記事が 2日に同紙のニュースサイト「NEWS ポストセブン」上に、週刊ポス 

ト編集部名義で「週刊ポスト 9月 13 日号掲載の特集について」と題した謝罪文を下記の通り掲載 

しました。 

 「週刊ポスト 9月 13 日号掲載の特集『韓国なんて要らない!』は混迷する日韓関係について様々 

な観点からシミュレーションしたものですが、多くのご意見ご批判を頂きました。なかでも『怒り 

を抑えられない「韓国人という病理」』記事に関しては、韓国で発表・報道された論文を基にした 

ものとはいえ、誤解を広めかねず配慮に欠けておりました。お詫びすると共に他のご意見と合わせ 

真摯に受け止めて参ります(週刊ポスト編集部)」…どうして!? 私には判らない。 

 9 月 2 日発売の週刊ポストが掲載した「韓国なんて要らない」と題された特集記事を巡り、作家 

の深沢 潮氏が「差別扇動である」との理由で同志に連載中止を申し出ました。これに対し小学館 

はお詫びのコメントを出しました。どうしてか…軍事、経済、スポーツ、観光、芸術面について全 

体的に読んでみると韓国と仲たがいして困るのは結局韓国ではないのか…ということを書いてい 

ると思います。特にお詫びをしている「怒りを抑えられない『韓国人という病理』」についても、 

15 年に国立ソウル大学の医学部の精神医学教授が理事長を務める大韓神経精神医学会が発表した 

レポートで「韓国成人の半分以上が憤怒調節に困難を感じており、10 人に 1人は治療が必要なほど 

高危険軍である」(中央日報日本語版より)…と掲載しています。しかし、これとて中央日報が書い 

た記事であり、これが差別を助長するとは筆者の感覚では考えられません。その末尾には「…相手 

の性格を踏まえて、心地よく冷静な距離感をお互いに求めていく…それは個人間でも国家間でも幸 

せな関係を築くための知恵である」 筆者なりに色々とその理由を考えてみました… 

①発売日にお詫びを出したのは商業的に話題になって週刊ポストが売れる 

②連載中止を申し出た深沢 潮氏に何かある 

 調べましたが…その結果は Wikipedia によると、深沢 潮(ふかざわ うしお)氏なる人物は 1966

年東京生まれ、小説家、上智大学卒業、両親は在日韓国人、自身は結婚・妊娠を機に日本国籍を取

得したとあります。 

 

  

たとえ同じモンゴロイドでも日本人、中国、韓国それぞれの特徴を持っていることは確かです。

その国々によって、或いは日本人であろうが韓国人であろうが、その人のルーツによってそれぞれ

変わった遺伝子や特徴を持っています。今週の週刊ポストの記事は正に韓国人の特徴をソウル大学

教授が書いたものを記事にしたものですが、この作家が実力行使に出たのは勝手だとして日本人に

とって許せないのは、なぜ週刊ポストが謝罪しなければならないのかです。少なくとも筆者の友人

達に韓国人をどう思う? という問いには「キツイ」「韓国は歴史に忠実ではなく嘘ばっかり!!」「韓

国人と契約なんてできない、あってないようなものだ! あの日韓基本条約を見れば分かるだろう」

などなど…良い答えが返ってきません。素直になって仲良くなれないのかな!? 

 その他の作家も批判的な意見をもって述べている人もいますが、こ

れが差別を助長というならば表現の自由として「愛知トリエンナー

レ」に展示した売国奴的な従軍慰安婦像はどう評価すれば良いのや

ら。この作家は在日韓国人で帰化していますがルーツとしては韓国人

の血を引いています。筆者が同様の立場であれば同じような行動とと

るかも知れませんが、だからと言って決してこれを良しとする訳には

いきません、だって帰化して日本人なのですから!! この世に生をも

って生まれてきた者は長い間に環境や歴史が現在の姿に変化してき

たのでしょう。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

韓韓韓韓    国国国国    

～客観的に歴史を見ることが出来ない韓国人 

 

 これに対し延世大学総学生会は「柳教授の不適切な発言を強く糾弾する」と明らかにしました。

正義党・民主平和党は柳教授の発言を妄言だと糾弾し、延世大学の罷免を要求しました。更に 23

日、市民団体・庶民民主対策委員会は柳教授の言動は「歴史を歪曲して虚偽事実を流布し慰安婦被

害者の名誉を傷付けた」「質問した女子大学生を相手にセクハラした」と主張しました。 

 これにより柳教授は虚偽事実流布、名誉棄損、セクハラなどの疑いで捜査、延世大学では香港大

学、慶応義塾大学と 3大学合同で東アジア研究プログラムにより歴史研究を行っています。柳教授

は日韓併合時代に日本が朝鮮半島を近代化させた安重根(アンソネ)はテロリストであると主張し

ていました。 

 元慰安婦の支援団体、正義記憶連帯(旧挺対協)は柳氏に「教授の資格がない」と非難しています。

朝鮮日報、中央日報など有力かくしは柳教授の発言を妄言とする論調です。 

 

論評） 

 だから馬鹿にされる…一体何を韓国社会が考えているのか分かりません。事実を事実と受け止め

ることが出来ない社会であることはこれで明らかです。心情的に韓国では慰安婦の存在は絶対的で

あることは分かります。分からないのは事実を客観的に受け止められない、いや受け止めようとし

ない姿勢が韓国社会が伸びない要因の一つであり、どの国からも受け入れてもらえないのです。自

分と意見が違う人の事は抹殺してしまう姿勢が問題なのです。こんな素晴らしい教授がいるのに韓

国社会から抹殺するのか…なんと恐ろしい国です。 

 

あいちトリエンナーレあいちトリエンナーレあいちトリエンナーレあいちトリエンナーレ    

  

 

 

 皆さんもテレビや新聞などでご存知でしょうが、その原因はいったい何だったのでしょうか!? 

 平和の少女像 キム・ソギョン、キム・ウンソン、そのうえ昭和天皇が焼かれて、その灰を踏み

つける動画まで出展しています。この動画の作成はイベント責任者の津田陽介というお方。 

 2019 年 9 月 23 日に朝鮮日報が伝えたところによると、延世大

学の柳錫春(リュ・ソクチュン)教授は 19 日の講義で「日本が強

制連行したとの記録はなかった」とコメント。これに対し政界

からは猛反発!! 柳教授は「売春は古い産業であり多くの国が売

春を容認している、日本だけ批判するのは好ましくない」 

 更に、「日本の従軍慰安婦は当時朝鮮人たちがお金を稼ぐ目

的で親に売られたか自発的に行ったもの、即ち慰安婦は売春婦

である」という趣旨の説明をしました。 

 読者の皆さんは「トリエンナーレ」という言葉を知っ

ていますか!? 筆者には言葉の意味どころか単語自体初

耳でした。愛知県で 3日間の開催で取り止めになった

「美術展示会」の事です。正式に言うと日本で 3年に 1

度開かれる国際美実展覧会の事でトリエンナーレの元

の意味はイタリア語で「3年に 1度」という意味なので

す。 

 さて、あいちトリエンナーレが表現の不自由展と名を

打って 8月 1日に開幕。僅か 3日間で展示中止に…。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 https://www.youtube.com/watch?v=5A4Qhr1UAfo 

https://www.youtube.com/watch?v=hRW3DxWPc2I 

 

昭和天皇が焼かれている動画 

 

 まだまだあります。 

 群馬県朝鮮人強制連行追悼碑、大浦信行の天皇を茶化す動画「遠近を抱えて」など極めて左翼的

な韓国の宣伝の世界がトリエンナーレと考えざるを得ないものです。 

 この展示会、反日を推進するための展示会!? 愛知県が主にお金を出して開催の組織を作り文化

庁が補助金!? あり得ないでしょう!! 

 展示会が中止となる前日の 3日、動画を流すモニターの前には人だかりができ来場者が顔をしか

めたりスマートフォンで撮影したりする姿も見られたということです。いくら表現の自由があると

はいえ、天皇の肖像を焼くような動画を行政が支援するイベントで見せるのは行き過ぎではないで

しょうか!? わが国の憲法 21 条に表現の自由が謳われていますが、一方で憲法には「天皇は国民統

合の象徴である」とあり、この動画は天皇の人格を汚す内容であるのは明らかです。表現の自由と

は公共の福祉の制約を受けるということの上に成り立っています。公序良俗に反する展示であれば

当然にして問題があります。津田氏については初めから展示が問題になりそうだと予想していたの

ではないでしょうか…所謂炎上商法で確信犯です。 

 各界の皆さんは… 

8 月 1 日 あいちトリエンナーレ 2019 開幕 

 「平和の少女像」の展示について、松井一郎大阪市長が「俄かに信じ難い! 河村市長に確かめて

みよう！」とツイート。 

 8 月 2 日 河村たかし名古屋市長が「表現の不自由展・その後」を視察。 

 大村知事に対し「平和の少女像」の展示中止と撤去を要請。 

 8 月 3 日 どう考えても日本人の、国民の心を踏みにじるものと発言。 

 大村知事および津田陽介氏が記者会見で中止を発表。 



    

     いったい開催費は幾らなの!? 

 あいちトリエンナーレの開催費は 12 億円掛かると想定されており、愛知県と名古屋市が主に負

担し、国も文化庁は約 7800 万円の補助金を交付する事になっていました。文化庁は正常に開催で

きていない事を理由として補助金を不交付とする事を表明しました。 

 

愛知県 大村知事 

 

 

津田大介氏 

 

 

 

実効実効実効実効為替為替為替為替    

 今まで為替の基礎について勉強をしてきましたが今回を最終回とします。 

我が国の通貨である円の強さや弱さを客観的、総合的に示すような指標はないのでしょうか!? 

ドルだけではなく複数の通貨間における自国通貨の変動を各貿易相手国、地域との貿易量に応じて

加重したうえで算出するそのままの状態を「名目実効為替レート」、物価変動の影響を加味したも

のを「実質実効為替レート」と呼びます。円の実効為替レートは米ドル、中国人民元、ユーロ、韓

国ウォンなど 15 通貨を算出対象とし日銀が毎月公表しています。 

 何!? 日銀!? 黒田総裁!?  

 難しいと言わないで一度日銀のサイトにアクセスしてみたら如何でしょう。 

 日本銀行の「時系列統計データ検索サイト」では BIS が発表している実質実効レートに加え名目

実効為替レートも確認できます。 

 日本銀行時系列統計データ検索サイトは次の通りです。 

 https://www.stat-search.boj.or.jp/ 

このイベントの芸術監督は津田大介氏です。 

 津田大介氏は 45 歳、東京都北区生まれの早稲田大学社会科学科卒

業、有限会社ネオローグ代表取締役、一般社団法人インターネットユ

ーザー協会代表理事。大阪経済大学情報社会学部客員教授、朝日新聞

社論壇委員、新潟日報特別編集委員ですが、父親と同様に左翼思想の

持主である。朝日新聞の名前が出てくると前にも述べた事があります

が、必ず問題が出てきます。津田氏を選んだのは誰か…最終責任者は

誰か…最終責任者は大村愛知県知事です。 

 表現の自由を盾にして何でもかんでも表現できると勘違い、いや確

信しているのでは!? このイベントの最初の間違いは人選です。次に

検証する者がいない、これでは愛知県知事も可哀想ですが、ガバナン

スの欠如ですね!! 

これに対し愛知県の大村知事は 25 日に開かれた検証委

員会終了後、「会期終了の 10 月 14 日までに条件を整えた

うえで再開を目指したい」と述べ、国からの補助金につい

ては裁判で争いたいとしました。 

 この人…一体何!? ガバナンスも出来なくて補助金で訴

訟…恥ずかしくないのか!? 一体責任者は誰だ? 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 トップページ→主要時系列統計データ表→マーケット関連→実効為替レート(月次)を選択し最

新の実質為替レートが確認できます。 

 このデータは日銀のウェブページから抜粋し加工したものです。 

主要時系列統計データ表主要時系列統計データ表主要時系列統計データ表主要時系列統計データ表    
 

2019 年 9 月 29 日 
  

  実効為替レート（月次） 実効為替レート（月次） 

系列名称 名目実効為替レート指数 実質実効為替レート指数 

データコード FM09'FX180110001 FM09'FX180110002 

単位 ２０１０年＝１００ ２０１０年＝１００ 

収録開始期 1970 年 1 月 1 日 1970 年 1 月 1 日 

収録終了期 2019 年 8 月 1 日 2019 年 8 月 1 日 

最終更新日 2019/9/24 2019/9/24 

2010201020102010 年年年年 1111 月月月月    95.3895.3895.3895.38    96.7796.7796.7796.77    

2018 年 1 月 82.21 73.2 

2018 年 2 月 83.88 74.11 

2018 年 3 月 85.42 75.45 

2018 年 4 月 84.3 74.3 

2018 年 5 月 84.14 74.08 

2018 年 6 月 84.79 74.5 

2018 年 7 月 85.12 74.78 

2018 年 8 月 86.38 76.07 

2018 年 9 月 85.72 75.25 

2018 年 10 月 85.61 75.23 

2018 年 11 月 85.4 75.1 

2018 年 12 月 86.04 75.49 

2019 年 1 月 87.81 77.11 

2019 年 2 月 86.4 75.34 

2019 年 3 月 85.86 74.8 

2019 年 4 月 85.68 74.63 

2019 年 5 月 88.08 76.57 

2019 年 6 月 89.44 77.57 

2019 年 7 月 89.12 77.21 

2019 年 8 月 92.37 80.28 

 

 毎月、毎日もありますよ。 

 輸出金額で 1％以上のシェアを持っている通貨を対象にして、加重平均して算出されます。さて、

分からない上に分からないグラフを出します。 

 http://honkawa2.sakura.ne.jp/5072.html 

 

 

アジアに関アジアに関アジアに関アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    
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 これを見ると種々のことが吹き出してきます。 

 2010 年が 100 と基準になっていますが、今年の始めは 80 にも満たないのですからドル対円では

実効レートで 10％程度の円がドルに対して安くなっていると言えますね。 

 そこで 2019 年 4 月までの名目と実質為替レートの推移を見てみましょう。 

 
 何か景色が変わって見えることはないですか!? 

 実質実効為替レートでみる米ドル対円相場、今日の為替レートは 1ドルに 107.94 円です。しか

し実質実効為替レートから見れば 118.87 円もあり得るのです。為替は奥が深いですね。まだまだ

序の口なのでこれを機会に勉強して下さいね!! 

 少し知ったからと言ってＦＸに手を出すのは博打に手を染めるのと同じ…心得て下さいね！ 

 為替に関する勉強はおしまい！ 来月からは違うお勉強をしましょう!! 



    

    

    

外国人実習生入国外国人実習生入国外国人実習生入国外国人実習生入国    

 実習生の入国が益々多くなってきました。企業様にとってはこの制度が欠くべからざるものとな

ってきました。 

 今回入国した実習生は中国から機械組立仕上げ、ベトナムからは鋳造、機械加工の実習生です。

真剣に 1ヶ月の講習に取り組み完璧な実習ができるようにオリエンテーションで話をしました。 

 

 

オリエンテーション風景 
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